



López Obrador sólo mandará escrito en proceso contra Pío; “él no es corrupto”

EMIR OLIVARES Y
ALONSO URRUTIA

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que su hermano Pío no es corrupto, y calificó como “politiquería” el proceso en su contra.

A pregunta expresa en la mañana de ayer, dijo que no se presentará personalmente a comparecer en la investigación que se sigue contra su hermano –por la presunta comisión de delitos electorales en 2015–, pero enviará un escrito.

“No tengo nada de qué avergonzarme; no hay ningún problema y deberían entregar toda la información al Instituto Nacional Electoral (INE), esa institución tan respetable”, ironizó.

Se le insistió en que la defensa de su hermano solicitó en días pasados a la Fiscalía Especializada en materia de Delitos Electorales su comparecencia, y que la propia fiscalía impugnó para que no se entregue la información del proceso al INE, a lo que el mandatario respondió: “que se entregue todo, todo. ¿Qué puede suceder? Nada,

más que la politiquería”.

–La defensa de su hermano ha dicho que usted tiene conocimiento de la (presunta) recepción de dinero en efectivo de manos de David León. ¿Tiene conocimiento de esto, Presidente?

–Eso en su momento lo pondría yo en la carta. No tengo nada de qué avergonzarme –contestó.

–¿Nos puede adelantar qué sabe de este tema?

–Si tú lo pones así, ponlo así.

–Su hermano asegura que usted tiene conocimiento sobre este tema –se le insistió.

–No, no. Yo sé lo que usted sabe exactamente; eso es lo único que sé, y lo que sé es que yo no soy corrupto.

–¿Y su hermano?

–Tampoco –cerró contundente el tema.

Por otro lado, interrogado sobre el presupuesto solicitado por el INE para 2023 –poco más de 14 mil millones de pesos, más recursos “precautorios” por 4 mil millones, para la eventual organización de una consulta popular, y

6 mil millones de financiamiento a partidos políticos–, consideró que se trata de “un exceso y una burla”.

Planteó que sería más benéfico para la ciudadanía dirigir ese dinero para tapar baches y resolver otras necesidades del día a día de las personas.

“Imagínense si el presidente del INE (Lorenzo Córdova) va a estar pensando en eso. Esos andan en las alturas, en los buenos restaurantes, vinos importados, hablando con expertos sobre la democracia”. Adelantó que no emitirá un decreto para limitar el presupuesto a ese instituto, pues corresponde a la Cámara de Diputados hacer o no los ajustes que considere.

Destacó así la importancia de la iniciativa de reforma electoral que planteó al Congreso de la Unión, en la que varias de las propuestas van en el sentido de ahorros para el funcionamiento del sistema político-electoral, como la eliminación de los legisladores plurinominales, limitar el presupuesto a los partidos o que sólo haya un órgano nacional que realice todos los procesos de elección en el país.